

PRECIO
5 centavos

LA PROTESTA

PORTE
PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

Medios y fines

El anarquismo y la organización obrera

Por reacción contra la esterilidad de los sindicatos — considerados, en líneas generales, como elementos de defensa y capacitación de los trabajadores — existe en el anarquismo una tendencia a la negación de la individualidad negativa. No se trata en realidad de un movimiento de opinión con arraigo en nuestros medios revolucionarios, ni mucho menos de una tendencia "enfrentada" ante la organización obrera. Los anarquistas creen que una organización obrera, si bien es necesaria, no es suficiente para el logro de sus objetivos. Obligada a girar en el mismo círculo, llenaría más ampliamente los objetivos revolucionarios del anarquismo. De ahí que consideren desde el mismo plano ideológico a todas las organizaciones proletarias, sean reformistas o revolucionarias.

La organización que propician los anarquistas, sea sindical o puramente ideológica, no puede llevar otros objetivos que los emergentes de la lucha contra el capital y el Estado: responden a necesidades defensivas y realizan una misión educativa por los principios que inspiran y determinan su acción. Pueden, pues, existir preferencias entre una u otra forma de organización. Pero el objetivo es siempre el mismo — la lucha contra el poder, contra la autoridad y la explotación del hombre por el hombre —, y de ese objetivo no podemos apartarnos los anarquistas. Si rechazamos el medio sindical, alegando la esterilidad de la lucha económica y las continuas desviaciones del movimiento obrero, ¿ha de ser con el propósito de organizarnos "políticamente" — por tendencias, con exclusión de todo interés inmediato —, para que el anarquismo constituya una tendencia social independiente de los intereses, las aspiraciones y los anhelos del proletariado?

En primer lugar, nadie garantizará al anarquismo una orientación "política" que impidiera esas infiltraciones reformistas que notamos en el movimiento obrero. ¿Acaso no fueron los mismos anarquistas, como orientadores y dirigentes del sindicalismo revolucionario, los que aceptaron como lógico y necesario esa desviación del movimiento proletario inspirado en nuestras ideas? Los defectos de la organización son inevitables en aquello que es inherente a su naturaleza. Lo que se necesita es dotar a los hechos sociales de una conciencia — capaz de determinar sus movimientos, para que los trabajadores no sean simples juguetes del "fatalismo histórico" predicado por los discípulos y continuadores de Marx.

La organización, cualquiera sea su característica, es un medio de lucha, el instrumento de defensa y ataque que tienen como supremo recurso los hombres que sufren las consecuencias de esta inhumana organización social. Los fines revolucionarios no están en el organismo de lucha, que es una consecuencia del mismo mal que se combate: radican en la idea inspiradora, en la noción de futuro que alientan los hombres emancipados, en el espíritu y la conciencia de los pueblos que han llegado a comprender el fondo trágico de los despotismos consagrados.

Para nosotros, anarquistas partidarios de la organización proletaria, el sindicalismo es un medio de lucha. De ahí que nos esforcemos por dotarlo de una conciencia social capaz de convertir al proletariado en una fuerza determinante de la historia. Pero el elemento de progreso histórico y no en un lastre inútil de ese progreso. ¿Cómo conseguir ese objetivo? Levantando a los sindicatos obreros los problemas ideológicos, las inquietudes espirituales, los motivos de divergencia y de lucha que caracterizan al anarquista. No es posible desconocer el valor de las ideas, como elemento de capacitación del proletariado y como fuerza espiritual que impide el estancamiento de la energía popular y evita las desviaciones del sindicalismo. ¿Que en la generalidad de los casos y por repetidas ocasiones, los anarquistas fracasaron en su intento de detestar del movimiento obrero, la influencia reformista del marxismo? Que los mismos sindicatos orientados por anarquistas o que como tales se los consideraba, siguieron el proceso de adaptación a las condiciones políticas y económicas de post-guerra, ofreciendo vasto campo de acción a los profesionales políticos? Según nuestro modo de apreciar ese fenómeno moral y psicológico — las influencias materiales obran sobre los individuos en forma relativa — la causa de esa desviación radica en el error consagrado por los mismos anarquistas: en su criterio neutralista, en la negación de las propias ideas como participantes en la lucha social. Si en los sindicatos reunieron a ser anarquistas, sacrificando sus principios a una supuesta unidad de clase y transigiendo con los peores elementos introducidos en el movimiento obrero para satisfacer groseras ambiciones, ¿cómo era posible que el sindicalismo revolucionario se preservara de las influencias del medio ambiente y de los repetidos ataques de los enemigos del anarquismo?

De la experiencia que nos ofrece ese fracaso, nosotros no sacamos una conclusión contraria a las organizaciones proletarias. Los anarquistas no podemos abstenernos de participar en la diaria lucha del proletariado. Más bien debemos esforzarnos en "propiciar" esa acción, en intensificarla en todos sus aspectos subversivos, procurando orientar las necesarias y espontáneas protestas del pueblo de acuerdo con principios solidarios y justicieros que avalen esa lucha instintiva del explotado contra el explotador, del tiranizado contra el tirano.

Consideramos un error esa neutralidad ideológica frente a todas las organizaciones proletarias, alegada por algunos compañeros decepcionados por la esterilidad revolucionaria del sindicalismo. Nuestro deber es combatir las tendencias reformistas y autoritarias infiltradas en el movimiento obrero. Pero, para que nuestra labor no se pierda en la inmensidad del espacio, es necesario creamos un nuevo punto de vista, un medio de actuación que responda a nuestras ideas y obra sobre el conjunto social con determinaciones energéticas y hechos inconfundibles.

Está de más decir que los anarquistas no pueden confundir los medios de lucha — la organización — con los fines revolucionarios. Y el sindicalismo debe ser el arma de defensa y ataque de los trabajadores, obligados a buscar en la cooperación y la solidaridad los elementos de fuerza que necesitan para su defensa como explotada y tiranizada. No es lógico que los anarquistas nos esforcemos por dar un objetivo libertario a esa organización creada por necesidades económicas ineludibles?

El socialismo argentino desarrolla una intensa propaganda obrerista. Quieren sus jefes fortalecer el partido con núcleos obreros organizados sindicalmente, única forma de llegar al parlón de masas. Pero sobre qué base doctrinaria trabajan sus sindicatos los dirigentes de esa agrupación electoral? Con qué clase de elementos cuentan para iniciar la proyectada organización obrera nacional, frente a la U. S. A. y a la F.O.R.A.?

Los reformistas rioleros necesitan crear una base donde apoyar su política obrerista. Y esa base sólo se la pueden ofrecer aquellos que, como los de obreros municipales, ferroviarios, tranviarios y otros que dependen directa o indirectamente del Estado, sufren la influencia política de los señores de la cosa pública. Quiere decir, pues, que el generalismo socialista será político: generalismo de colaboración, ofreciendo por la columna — como en el caso de los obreros

Alcance de la dictadura militar en España

Fracaso de la intentona fascista

Más que en un propósito de transmitir los valores políticos en el escenario de la farsa gubernativa, la dictadura militar en España se ha inspirado en el deseo de liquidar las rebeldías proletarias, asegurando al capitalismo una tranquilidad de que no disfruta hace largos años.

La primera preocupación del jefe dictador, Primo de Rivera, fué advertir a los obreros españoles que sus actividades reivindicadoras debían cesar desde la misma hora que él asumió el mando. Los sindicatos, si deseaban subsistir, debían transformarse en meras sociedades de protección o recreo. Toda manifestación de descontento quedaba abolida. Cesaba el derecho a formular reclamaciones al patronato. Las conveniencias del Estado reclamaban una mayor intensidad productora por parte del infame obrero, y los industriales quedaban libres para aumentar la jornada de labor y acelerar el esfuerzo proletario. No hay que pensar en que se es hombre, ni siquiera máquina, pasible de ciertos cuidados para no entorpecer el propio funcionamiento.

En derechos de pensar no hay que sentirse por ahora. Sólo una idea debe persistir: la de engrandecer a España, debilitada por sus conflictos internos y externos, que es como decir que hay necesidad de reducir a mínima esclavitud para aclarar la avaricia humana del voraz capitalismo. La persona llamada del Rey, siempre involuntario, se convertirá ahora en objeto sacrado. No podrá invocarse sino para equalzarla, y con el sombrero en la mano.

Pero para todo ello se necesitaba el concurso del pueblo. La actual pasividad del proletariado no era lo que más convenía a los planes de la dictadura. O un apoyo más o menos efectivo a la política de violencia que se soñaba, o una rebelión abierta contra esa política. En el primer caso la dictadura obtendría la sanción popular, y en el segundo la tornaría bastante cruel, que ese era en definitiva la intención de los militares. La actitud de significativo desprecio por parte de aquellos que debían suministrar

elementos para la consolidación de la novel tiranía, hizo fracasar rudamente esas intenciones.

No fueron otros motivos las vacilaciones del actual gobierno. Condenado a pelear con multitudes de muertos; languidece por no tener contra quien luchar. Un gobierno militar sin violencia no se concibe. Su señor y señor fué ese: implantar un régimen de terror que volviera, permanentemente aunque fuese, las cosas a parecerse bastante estrechos, por los que el pueblo no pudiera navegar y en cambio facilitaran sus corrientes el libre curso de la nave capitalista.

Esta ilusión ha muerto en el espíritu de los arquitectos que representan la última farsa reaccionaria. La intentona fascista, evidenciada en el deseo de arrastrar consigo no los entusiasmos populares y manifiesta luego en el decreto que crea los somnientos, obtuvo un vacío desolador para los que pensaron vanamente plagar al bosco y brutal Mussolini.

Ambos deseos han sido frustrados por la indiferencia del pueblo, que dejó salutar cuanto quisieran a los pasajes en el infierno, sin acompañarlos ni siquiera con sonoras corcheas.

El somatenismo, de característico emblematismo catalano, no empujó en el resto de la península. Apenas si unas cuantas decenas de burgueses, alcaides y gentes de avería, se brindaron a adquirir un fustil.

El epílogo de la farsa lo desempeñará cualquiera de estos días un gobierno de aventureros. La ocasión es propicia para que anban al tinglado los que desde muy atrás se esfuerzan por prepararlo.

Desplazados los políticos tradicionales, vendrá por fin el turno anhelado para los que aun no han probado las delicias del mando.

El risible tartarín Lerroux, y algún socialista de primera fila, formarán posiblemente el grupo de truhanes que ha de empujar las riendas de ese burro, paciente pero filósofo, que llaman pueblo español.

No en balde el uno y los otros acompañan con sus simpatías — mal disimuladas por lo que se refiere a los socialistas — al histrión-antipático, Primo de Rivera.

Y aquí no habrá pasado nada...

El establecimiento de una escuela de chauffeurs para adaptar a los conductores que prestan servicios actualmente, al cambio de tracción a sangre que está ahora, por la tracción mecánica que está por implantar la municipalidad.

Como veis, los socialistas ya tienen suficientes medios para hacer política general. Ahora les falta crearse su organización obrera nacional, para que les sirva de apéndice en el proyectado partido de masas. Y lo conseguirán muy pronto. ¿Acaso la Liga y los centros de obreros-católicos no tienen borregos de sobra para ofrecer al sindicalismo socialista?

No cumplen el pacto

Los señores que eruplan en el consejo de la Liga de las Naciones y hablan de paz en la sobriedad de los banquetes oficiales, han descubierto que no se cumple el pacto pacifista firmado en el capital de Yanquiandía por los representantes de las naciones militantes y navallas. Y ese secreto lo acaban de divulgar en todo el mundo civilizado para que no se crea que en sus zanjales y en sus tendidas diplomáticas se olvidan de la triste patología de la paz.

Ya hace más de seis meses que entró en vigor el pacto naval de Washington, dicen los pacifistas que bien comen en La Haya. Pero, sin embargo, aun ningún país ha dado cumplimiento al desarme de sus buques. ¿Se quiere nada más desolador? El pacto de Washington sigue la suerte de todos los tratados internacionales: no sirve ni para papel higiénico. Y eso desonesta a los pacifistas que vienen de negocios guerreros y de intrépidas políticas y de los diplomáticos.

Cuando las ceremonias públicas de Evallaciones, Hughes, por Estados Unidos; Clifton, Gran Bretaña; Boutaye, Francia; Rosso, Italia, y Hanhiacz, Japón, tras las palabras de concordia internacional pronunciadas por el secretario de Estado de la Unión, manifestaron que se hallaban ya listos los depósitos para el desmantelamiento de movimiento tan pronto como se consumara el intercambio de ratificaciones. Y se dijo más se agregó que aquellas ratificaciones ya habían impartido órdenes dadas a los diversos avilleros y príncipes-compradores de hierro y plomo de la Liga de las Naciones. Y luego, que la circunstancia de haber traído a rido ya mucho tiempo y el hecho de que no se hable más del asunto, hacen sospechar que entre las naciones signatarias existe un acuerdo tácito para infringir las disposiciones de los tratados.

Todo eso nos dicen los pacifistas de la Liga de las Naciones. Y luego, que la circunstancia de haber traído a rido ya mucho tiempo y el hecho de que no se hable más del asunto, hacen sospechar que entre las naciones signatarias existe un acuerdo tácito para infringir las disposiciones de los tratados.

Política y colaboración

El socialismo argentino desarrolla una intensa propaganda obrerista. Quieren sus jefes fortalecer el partido con núcleos obreros organizados sindicalmente, única forma de llegar al parlón de masas. Pero sobre qué base doctrinaria trabajan sus sindicatos los dirigentes de esa agrupación electoral? Con qué clase de elementos cuentan para iniciar la proyectada organización obrera nacional, frente a la U. S. A. y a la F.O.R.A.?

Los reformistas rioleros necesitan crear una base donde apoyar su política obrerista. Y esa base sólo se la pueden ofrecer aquellos que, como los de obreros municipales, ferroviarios, tranviarios y otros que dependen directa o indirectamente del Estado, sufren la influencia política de los señores de la cosa pública. Quiere decir, pues, que el generalismo socialista será político: generalismo de colaboración, ofreciendo por la columna — como en el caso de los obreros

elementos para la consolidación de la novel tiranía, hizo fracasar rudamente esas intenciones.

No fueron otros motivos las vacilaciones del actual gobierno. Condenado a pelear con multitudes de muertos; languidece por no tener contra quien luchar. Un gobierno militar sin violencia no se concibe. Su señor y señor fué ese: implantar un régimen de terror que volviera, permanentemente aunque fuese, las cosas a parecerse bastante estrechos, por los que el pueblo no pudiera navegar y en cambio facilitaran sus corrientes el libre curso de la nave capitalista.

Esta ilusión ha muerto en el espíritu de los arquitectos que representan la última farsa reaccionaria. La intentona fascista, evidenciada en el deseo de arrastrar consigo no los entusiasmos populares y manifiesta luego en el decreto que crea los somnientos, obtuvo un vacío desolador para los que pensaron vanamente plagar al bosco y brutal Mussolini.

Ambos deseos han sido frustrados por la indiferencia del pueblo, que dejó salutar cuanto quisieran a los pasajes en el infierno, sin acompañarlos ni siquiera con sonoras corcheas.

El somatenismo, de característico emblematismo catalano, no empujó en el resto de la península. Apenas si unas cuantas decenas de burgueses, alcaides y gentes de avería, se brindaron a adquirir un fustil.

El epílogo de la farsa lo desempeñará cualquiera de estos días un gobierno de aventureros. La ocasión es propicia para que anban al tinglado los que desde muy atrás se esfuerzan por prepararlo.

Desplazados los políticos tradicionales, vendrá por fin el turno anhelado para los que aun no han probado las delicias del mando.

El risible tartarín Lerroux, y algún socialista de primera fila, formarán posiblemente el grupo de truhanes que ha de empujar las riendas de ese burro, paciente pero filósofo, que llaman pueblo español.

No en balde el uno y los otros acompañan con sus simpatías — mal disimuladas por lo que se refiere a los socialistas — al histrión-antipático, Primo de Rivera.

Y aquí no habrá pasado nada...

Día de los muertos

Ayer fué el día de todos los santos. Sin embargo, por donde quiera hemos visto andar diablos sencillos y no hemos tropezado con tales santos.

Hoy es el día de los muertos o de las ánimas, y estamos seguros que se han de ver más muertos que santos ayer. Porque los muertos abundan, las ánimas pululan como las moscas.

Muertos son, en realidad, todos esos seres infelices que hoy irán a postarse en iglesias, cementerios y otros ameros oscurecidos y ahilicados; muertos que caminan, que andan y fluyen en esos flujos de sus espíritus medioevales muertos que forman procesiones y marchan como tristes rebaños que buscan la noche temerosos de la luz del sol. Porque siempre sigue siendo una eterna verdad aquello: "no son muertos los que en dulce calma la paz disfrutan de su tumba fría; muertos son los que tienen muerta el alma, y aun viven todavía. Viven todavía, pero cómo viven! Muertos muertos que se arrastran rumbos a los cementerios a postarse ante los sepulcros — sea hipócrita o sincera esa manifestación de sentimientos — son los que de años muertos que andan; tristes rebaños que, en pleno día y cuando el sol primaveral brinca por todas partes sus dones inapreciables, buscan las sombras de sus espíritus empujados hacia el cielo, como si quisieran ocultarse sus vergonzosas cobardías.

Esos muertos — en su embargo, — y es lo más malo que tienen los que viven muerta el alma, — los que alimentan la religión y sostienen la fe sólo con "todo su bagaje de oscurantismo y reverencia" — son los que alimentan el Estado — feroz el militarismo diablético — y circulan desde la cuna con el temor a dios y toda la sabandija celestial y terrestre.

Es así como los muertos, que celebran hoy el día de las ánimas, no son tan dignos de lástima como de fechoría; porque si bien hoy son los tristes rebaños que huyen hacia las sombras, mañana, por un simple decreto del Estado, serán los vivos que huyen hacia las

Nunca es tarde...

La "misia" local moviliza sus electivos. Los moviliza, como siempre, nominalmente. Qué terrible acontecimiento determinó ese tirido toque de alarma? Hay agitación en los cuarteles "usurarios". Rulido de cornetas; bullangas; órdenes, voces de mando. ¿Por qué?

¿Creeis que el reclutamiento, la unidad de mando, las maniobras millitantes, todos los aprestos bélicos del apoliticismo camafloeo y del comunismo de dictadura se han hecho por simple gusto? ¿Suponéis que la sanción del proletariado respondía al deseo de representar, por una sola vez, la grosera macabrazada? No, ¿carriñal? El carnaval sigue. Y hoy más que nunca, como siempre, bien vestidos y carros alegóricos. Por eso se lo cae el cerebro y se convoca a la movilización de las "ánimas usas".

El objeto de la nueva mascarada, es el proceso Dato. Hasta ahora no encontraron verdaderos motivos para un desfile carnavalesco, los dirigentes de la "us" mayor. Por eso mandaron su chus

car elementos para la consolidación de la novel tiranía, hizo fracasar rudamente esas intenciones.

No fueron otros motivos las vacilaciones del actual gobierno. Condenado a pelear con multitudes de muertos; languidece por no tener contra quien luchar. Un gobierno militar sin violencia no se concibe. Su señor y señor fué ese: implantar un régimen de terror que volviera, permanentemente aunque fuese, las cosas a parecerse bastante estrechos, por los que el pueblo no pudiera navegar y en cambio facilitaran sus corrientes el libre curso de la nave capitalista.

Esta ilusión ha muerto en el espíritu de los arquitectos que representan la última farsa reaccionaria. La intentona fascista, evidenciada en el deseo de arrastrar consigo no los entusiasmos populares y manifiesta luego en el decreto que crea los somnientos, obtuvo un vacío desolador para los que pensaron vanamente plagar al bosco y brutal Mussolini.

Ambos deseos han sido frustrados por la indiferencia del pueblo, que dejó salutar cuanto quisieran a los pasajes en el infierno, sin acompañarlos ni siquiera con sonoras corcheas.

El somatenismo, de característico emblematismo catalano, no empujó en el resto de la península. Apenas si unas cuantas decenas de burgueses, alcaides y gentes de avería, se brindaron a adquirir un fustil.

El epílogo de la farsa lo desempeñará cualquiera de estos días un gobierno de aventureros. La ocasión es propicia para que anban al tinglado los que desde muy atrás se esfuerzan por prepararlo.

Desplazados los políticos tradicionales, vendrá por fin el turno anhelado para los que aun no han probado las delicias del mando.

El risible tartarín Lerroux, y algún socialista de primera fila, formarán posiblemente el grupo de truhanes que ha de empujar las riendas de ese burro, paciente pero filósofo, que llaman pueblo español.

No en balde el uno y los otros acompañan con sus simpatías — mal disimuladas por lo que se refiere a los socialistas — al histrión-antipático, Primo de Rivera.

Y aquí no habrá pasado nada...

Nunca es tarde...

La "misia" local moviliza sus electivos. Los moviliza, como siempre, nominalmente. Qué terrible acontecimiento determinó ese tirido toque de alarma? Hay agitación en los cuarteles "usurarios". Rulido de cornetas; bullangas; órdenes, voces de mando. ¿Por qué?

¿Creeis que el reclutamiento, la unidad de mando, las maniobras millitantes, todos los aprestos bélicos del apoliticismo camafloeo y del comunismo de dictadura se han hecho por simple gusto? ¿Suponéis que la sanción del proletariado respondía al deseo de representar, por una sola vez, la grosera macabrazada? No, ¿carriñal? El carnaval sigue. Y hoy más que nunca, como siempre, bien vestidos y carros alegóricos. Por eso se lo cae el cerebro y se convoca a la movilización de las "ánimas usas".

El objeto de la nueva mascarada, es el proceso Dato. Hasta ahora no encontraron verdaderos motivos para un desfile carnavalesco, los dirigentes de la "us" mayor. Por eso mandaron su chus

Movimiento obrero

Huelgas

Lavadores y L. B. de Autos
Comunicamos a los camaradas, y en especial a los chauffeurs, que guardan los coches en el garage de la calle Montevideo y Avenida San Martín, que éste, como también la gomera de la Avenida San Martín 1309, han sido declarados en conflicto por este sindicato, por haberse negado al patrón de ambos establecimientos a aceptar un pliego de condiciones que le fuera presentado. Por estas causas y atendiendo a la negativa de aquél, invitamos a los que depositan los coches allí, a que los desalojen dentro del término de cinco días a partir de esta publicación, pasados los cuales, se les incluirá en la nómina de los boicoteados. Recomendamos a los camaradas chauffeurs no consumir los artículos de la gomera de San Martín 1309 hasta tanto no quede solucionado el conflicto. Nota. - Boicot al negocio Corrientes 3833. - El comité de huelga.

Obreros Ladrilleros y Anexos
El conflicto que sostenemos con los patronos del horno que no ha firmado el pliego de condiciones, está en todo su apogeo, no habiendo ocurrido novedad alguna; solamente algunas palabras se han mostrado reacios al movimiento. El secretario.

Sindicato Obrero de la I. Metalúrgica Huelga en la casa Vulcanco - Los compañeros de dichos talleres prosiguen valientemente la lucha que por causas lícitas y justificadas sostienen frente al capitalista del Vulcanco.

La explotación de que eragun víctimas y las condiciones pésimas de trabajo en estos talleres nos hace acreedores a la solidaridad, debiendo todo trabajador sentir como suya la causa que los compañeros huelguistas defienden. Los conductores de la tropa de Alvarez y luego los de Ferrerco, nos prestan su apoyo, negándose a cargar material en dicha casa; y a raíz de este dignísimo gesto fué despedido un conductor y plegóse al movimiento los demás. Que el ejemplo dado por dichos compañeros, sea seguido por todos los trabajadores conscientes, ya que nuestra causa es la de todos, y siendo así, todos estamos en el deber de defenderla y terminarla de una vez con la infernal explotación que de los trabajadores hace la casa Vulcanco, en plena Capital. - El Comité de Huelga.

Unión Expendedores de nafta
El conflicto que sostenemos con los concesionarios de sus talleres en la vía pública: Guillermo Padilla Ltda., y Domingo Régules, no pueden éstos hacerlo prolongar más, salvo que quieran hacer pasar sus marcas de comercio al museo de antigüedades. Recordamos a los camaradas del volante, la odisea de los célebres personajes y lacayos de los mencionados firmas en conflicto: Reguero y Ferrández, este último a principio del conflicto que nos planteó Régules, lo acusamos por medio de nuestra propaganda huelguística como responsable directo de ser el promotor, en la cual nos acusó a los Expendedores de Nafta, de ladrones. (Que fatalidad, su cuñado Régules lo ah puesto de patitas a la calle por mal administrador y por malversación de fondos. El primero: Reguero, jefe del personal de surtidores de la firma Padilla Ltda., al ver que sus propósitos han sido frustrados, el pobre, fué víctima de una debilidad que le trajo por consecuencia una neumonía, y ya lleva un mes y medio de cama y resulta que con su ausencia han salido a relucir muchos trapicos al sol. Insistimos recomendando a los compañeros Chauffeurs que por razones de táctica de lucha frente a los mencionados conflictos, salgan provistos de nafta de sus respectivos garages. Continúan boicoteados los garages: Sánchez Rivadavia 3988 y Lima 1521. El dueño del auto taxi 2039, José Gueffo, solucionó el conflicto que tenía pendiente con nuestro sindicato, por cargar nafta en los surtidores boicoteados. Recomendamos solidaridad, compañeros trabajadores, con los conflictos arriba citados. - El Comité de Huelga.

Carpinteros, Ebanistas, Aceradores y A.
En la carpintería mecánica sita en la Avenida La Plata 632, que responde al nombre de Rosello y Cia, se ha producido un conflicto, habiéndose declarado en huelga el personal de la casa. Puesto, pues, en conocimiento de todos los camaradas del ramo y del proletariado en general, pedimos a todos solidaridad a efectos de obtener un triunfo sin mayor esfuerzo. - El secretario.

Obreros Sombrereros
Persisten aún las causas que motivaron la declaración de huelga, y boicot de la casa Brusson Hnos. Ningún obrero consciente debe ir a trabajar en esa casa hasta que se solucionen el conflicto pendiente con esta organización. El C. de huelga.

S. O. de la Industria del Calzado
Sección costido a mano. - Habiendo presentado un pliego de condiciones a la casa S. Arbelo, sita en Corrientes 973, exigiendo la unificación de precios, al cual pedido el capitalista se negó, los obreros declararon la huelga. Por lo tanto, se pide la debida solidaridad a los zapateros de toda la mano, y que no traicionen dicho movimiento. - La Comisión.

Unión Expendedores de nafta
El conflicto que sostenemos con los concesionarios de sus talleres en la vía pública: Guillermo Padilla Ltda., y Domingo Régules, no pueden éstos hacerlo prolongar más, salvo que quieran hacer pasar sus marcas de comercio al museo de antigüedades. Recordamos a los camaradas del volante, la odisea de los célebres personajes y lacayos de los mencionados firmas en conflicto: Reguero y Ferrández, este último a principio del conflicto que nos planteó Régules, lo acusamos por medio de nuestra propaganda huelguística como responsable directo de ser el promotor, en la cual nos acusó a los Expendedores de Nafta, de ladrones. (Que fatalidad, su cuñado Régules lo ah puesto de patitas a la calle por mal administrador y por malversación de fondos. El primero: Reguero, jefe del personal de surtidores de la firma Padilla Ltda., al ver que sus propósitos han sido frustrados, el pobre, fué víctima de una debilidad que le trajo por consecuencia una neumonía, y ya lleva un mes y medio de cama y resulta que con su ausencia han salido a relucir muchos trapicos al sol. Insistimos recomendando a los compañeros Chauffeurs que por razones de táctica de lucha frente a los mencionados conflictos, salgan provistos de nafta de sus respectivos garages. Continúan boicoteados los garages: Sánchez Rivadavia 3988 y Lima 1521. El dueño del auto taxi 2039, José Gueffo, solucionó el conflicto que tenía pendiente con nuestro sindicato, por cargar nafta en los surtidores boicoteados. Recomendamos solidaridad, compañeros trabajadores, con los conflictos arriba citados. - El Comité de Huelga.

Carpinteros, Ebanistas, Aceradores y A.
En la carpintería mecánica sita en la Avenida La Plata 632, que responde al nombre de Rosello y Cia, se ha producido un conflicto, habiéndose declarado en huelga el personal de la casa. Puesto, pues, en conocimiento de todos los camaradas del ramo y del proletariado en general, pedimos a todos solidaridad a efectos de obtener un triunfo sin mayor esfuerzo. - El secretario.

Obreros Sombrereros
Persisten aún las causas que motivaron la declaración de huelga, y boicot de la casa Brusson Hnos. Ningún obrero consciente debe ir a trabajar en esa casa hasta que se solucionen el conflicto pendiente con esta organización. El C. de huelga.

S. O. de la Industria del Calzado
Sección costido a mano. - Habiendo presentado un pliego de condiciones a la casa S. Arbelo, sita en Corrientes 973, exigiendo la unificación de precios, al cual pedido el capitalista se negó, los obreros declararon la huelga. Por lo tanto, se pide la debida solidaridad a los zapateros de toda la mano, y que no traicionen dicho movimiento. - La Comisión.

Convocatorias

Pintores Unidos

Quedan invitados para la asamblea general del gremio que se realizará el domingo 4, a las 8.30 horas de la mañana, para continuar sobre la orientación y táctica a seguir y que a causa de no poderse definir en la anterior asamblea, se pasó a cuarto intermedio por esta. Dado el interés que ha despertado entre los obreros del pintor estas discusiones, esperamos que, acudiendo a la asamblea del domingo, haya obra práctica en bien de la organización y de la libertad. - El secretario.

Cajoneros y fanebreros

Invitamos a todos los obreros, socios y no socios, a la asamblea general extraordinaria que se celebrará en nuestro local, Estados Unidos 3515 entre Maza y Huelga, el sábado 3, a las 15 horas, a fin de tratarse una importante Orden del Día. - La Comisión.

Obreros Herradores

Se convoca al gremio en general, socios y no socios, a la asamblea general que se efectuará el sábado, a las 20.30 horas, en nuestro local social, Chacabuco 629. - La Comisión.

Obreros Mosaistas

El domingo 4, a las 8.30, en Bariloche Mitre 320, se llevará a cabo una asamblea general del gremio, e invitamos a ella a todos los obreros Mosaistas, sean o no socios. - El secretario.

UN LLAMADO

A los poones de Ferrerco, almacenes por mayor y casas importadoras, para constituir nuestro sindicato de oficio. La asamblea se llevará a cabo en Chacabuco 629, el domingo 4, a las 9 horas. - El Grupo Organizador.

Sindicato Obrero de la I. del Calzado

Se invita al gremio a la importante asamblea, continuación de la anterior, que se efectuará el domingo 4 de noviembre, a las 9 horas, en nuestro local social Estados Unidos 3515. - La Comisión.

Los delegados de fabricas y talleres pueden pasar todas las noches por secretaría, de 18 a 22 horas, para rellenar convocatoria de asamblea. - El secretario.

Cocineros y Anexos

Por asuntos de último momento se cita a la comisión y compañeros simpatizantes, a una reunión que tendrá lugar el viernes a las 15 horas, en Paraná 131. Siendo un caso urgente se ruega asista el mayor número posible. - El secretario.

Conductores de Carros

La comisión invita al gremio en general, a la asamblea que se realizará el sábado 3, en el local Mitre 320, para tratar el asunto de la amnistía y el pliego de condiciones a presentar. Tratándose de asuntos tan importantes los conductores no deben faltar. - El secretario.

RENOVACION (Avellaneda) (F.C.S.)

Se cita a sus componentes a la reunión que se efectuará el viernes 2 de noviembre, a las 20 horas, en el lugar de costumbre. - El secretario.

Obreros Albañiles y A. (Avellaneda)

El domingo 4 de noviembre, a las 8.30 horas, se realizará asamblea general en el local de Baudrix 311, para tratar una importante Orden del Día. Quedan invitados todos los albañiles y plomeros, socios y no socios. (Que nadie falte) - La Comisión.

C. A. «ASPIRACION A REALIZAR»

Cita a sus componentes a la reunión que se efectuará el viernes 2 de noviembre, a la hora y en el local de costumbre. Se recomienda puntualidad, por haber asuntos importantes que tratar. - El secretario.

R. y C. de E. S. «Francisco Ferrer»

Los compañeros de esta institución, y todos los compañeros, de buena voluntad que quieran contribuir a dar mayor impulso a la propaganda en estos alrededores, quedan invitados a la reunión que se efectuará el viernes 2, a las 20 horas, en nuestro local Herón de Astrada 2028. - El secretario.

Varías

A. A. Literaria «Pionero» Sánchez

Esta agrupación comunica a las sociedades, centros, agrupaciones y bibliotecas, que habiendo realizado una asamblea extraordinaria, han resuelto por unanimidad de sus componentes, inscribirse en la Biblioteca Cultural Libertaria quedando disuelta esta agrupación. - El secretario.

Ponemos en conocimiento de las sociedades, centros, agrupaciones y bibliotecas que mantenían correspondencia con esta agrupación, que en lo sucesivo debe ser dirigida a nombre de la Biblioteca Cultural Libertaria, Capadriá 3192, Villa Urquiza.

Ateneo O. Cultural de B. y Barracas

El viernes 2, a las 21, lección de ortografía y redacción a cargo del compañero Deacy en Patriotas 1896. Se les previene a los compañeros que concurren a estos cursos, que a partir de este día, los cursos de ortografía y redacción se darán los viernes de cada semana. También se les previene que deben tener los útiles que son necesarios. - El Secretario.

Casa del Pueblo

La Biblioteca Popular «Rosario» de esta institución, animada siempre de sus buenos propósitos y de los principios que la encarnan, que no son otros más que tratar por todos los medios más adecuados de la educación moral e intelectual del Pueblo, acordó, en su reunión del día 29 del pado, dar lecturas comentadas una vez por semana, en los distintos locales obreros, a fin de que el pueblo reunido discuta, analice hechos y aclare conceptos, para que de una vez por todas pueda librarse de todos los prejuicios en que esta sociedad hipócrita y corrompida nos tiene encerrados. El jueves 8, en su local social Cafamarca 1862, tendrá lugar la primera lectura y conferencia. - El secretario.

AGROPACION A. SEMBRANDO FLORES (San Martín - Mendoza)
En esta localidad ha quedado constituida una agrupación anarquista, que se propone iniciar una intensa propaganda ideológica. Esperamos que los grupos, sindicatos y compañeros que posean material de propaganda, nos lo envíen para facilitar nuestra labor en estas lejanas cuencas andinas. Correspondencia a nombre de Mercedes Riera, Viamonte 216, San Martín, Mendoza. - El secretario.

A. O. de la Industria del Calzado (Sección Alpargateros)
Los alpargateros del interior que deseen relacionarse con los alpargateros de Buenos Aires, pueden dirigirse al Sindicato Obrero de la Industria del Calzado (sección Alpargateros), Estados Unidos 3515. - La Comisión.

PERIODICO INQUETUD
Ponemos en conocimiento de los paqueteros y simpatizantes del periódico que editamos, que hemos debido suspenderlo por no contar con recursos suficientes. Creemos, sin embargo, poder reunir lo indispensable, dentro de poco tiempo, para su reimpresión. La contribución de los paqueteros que aun no han enviado sus cantidades, será una valiosa ayuda. Igualmente la cooperación voluntaria de los simpatizantes con la obra reflejada en sus páginas. - El Grupo Editor.

S. de Oficios Varios y T. Agrícolas (Pergamito)
En esta localidad constituyese la organización cuyo nombre indicamos en el epígrafe. Esperamos que los compañeros nos envíen todo el material de propaganda que les fuera posible, a nombre de Joaquín Beja, calle Italia y Lagos. - El secretario.

Comité Pro Defensa Argelina
Estando en los momentos más álgidos con respecto al proceso de este compañero, pues esperamos de un momento a otro que el juez se expida en la causa, hacemos presente a las organizaciones, sindicatos, agrupaciones y compañeros, que hayan recibido de este Comité tarjetas o rifas, remitan a la brevedad posible el importe de las que hayan sido vendidas, pues puede depender la libertad del Compañero Argelino, del dinero que tengamos disponible. Al mismo tiempo, hacemos presente a las organizaciones, centros, agrupaciones y compañeros de buena voluntad que quieran cooperar a esta obra vendiendo tarjetas, rifas o bonos solidarios, que este Comité tiene, pueden solicitar cantidades a nuestra secretaría, Bariloche Mitre 320, a nombre de Pablo Aquino. Esperamos que todos los trabajadores sabrán interpretar en su justo valor este llamado. - El secretario.

Ponemos en conocimiento de las organizaciones obreras y de los trabajadores en general, que este Comité realizará una conferencia a favor del camarada Argelino, en su local Bariloche Mitre 320, el domingo 1 de noviembre, a las 14 horas. Esperamos que los compañeros serán consecuentes con los principios de solidaridad. Por la libertad de Argelino, todos a la conferencia del domingo. - El secretario.

Nota. - Los compañeros que deseen retirar manifiestos de propaganda para esta velada, pueden hacerlo en nuestro local.

Centro "Amantes de la E. Popular" (Bañía Blanca)
Siguiendo el ciclo semanal de conferencias y lecturas comentadas, la del próximo sábado 3 de noviembre, a las 21 horas, versará sobre las siguientes temáticas: "La declaración del proletariado"; "El poder; a los sindicatos después de la revolución"; "Concepto del triángulo sobre la sociedad futura". - La Comisión.

Agrupación «Amor, Ciencia y Libertad»
Ponemos en conocimiento de todos los compañeros en general, que tenemos en prensa el folleto de gran actualidad de E. Girard, "Trabajador no votes; soldado no mates, y en venta "Polemismo" de M. Bakounine. Por cantidades mayores de 20 números a 0.05; número suelto: 0.10. Los interesados pueden desear ya hacer sus pedidos acompañados del importe a nombre de José Fernández Otero, Leones 4382. - La Comisión.

AGLI ANARCHICI ITALIANI

Dovendosi, per cause interne, sospendere le pubblicazioni del periodico «La Voce Anarchista», alcuni compagni hanno progettato l'uscita di un periodico anarchico di cultura e di battaglia, in lingua italiana, valendosi della diffusione raggiunta da «La Voce Anarchista». Essendo necessario per tale scopo un discreto numero di compagni disposti a sostenere il nuovo foglio, si è convenuto di indire una riunione per Sabato 3 Novembre alle ore 21 in Bartolomé Mitre 320. Ad essa sono invitati tutti gli anarchici appartenenti ai Gruppi Cetraresce e Pietro Gori nonché tutti gli altri compagni che credono utile la nostra iniziativa. - Da Lecce.

COMITE PRO PRESOS

Folleto en venta a total beneficio de este Comité. Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno. La Cautión de los Mártires, por Martín Castro, canciones libertarias dedicadas a Kurt Wilckens y Simón Ratskowsky, a 10 centavos cada una. El Imperio de la Fuerza (drama) donado por el compañero Navas, a 0.20 cada uno. Los pedidos a LA PROTESTA. La Anarquía o el Comité pro Presos, Bartolomé Mitre 320, a nombre de Miguel González. - El Comité.

Nuevo agente
Por ausencia del compañero Huelguera de Tafi Viejo, se ha hecho cargo de la agencia de LA PROTESTA el compañero Benigno Brenci. - La Administración.

DONACIONES
Pro Diario
Marceli 2.-
A. Volpe 1.-
Pro Radowitzky
Subcomité pro Presos - Santa Rosa \$ 10.-
Rico 2.-
Folleto Kronstadt. -
De Jajuy \$ 8.50
Pro compañero Argüelles.
A. O. Estudiantil - Ensenada \$ 20.-
Victimas políticas de Italia
S. O. Picapeaderos - Mar del Plata \$ 148.20
Pro "La Verdad" - Tandil
Lista a cargo del compañero DI Cesare 14.-
Para Cervoni
T. Alehin \$ 1.-
Buenos Aires, octubre 31 de 1923.

Librería de LA PROTESTA
Editados por el "Comité de Agitación por la libertad de R. Flores Magón y demás presos", hemos recibido las siguientes obras, que tenemos a la venta en esta administración: Números Rebeldes, por Práxedes Guerrero \$ 1.-
Semilla Libertaria (colección de artículos), por Ricardo F. Magón, 2 tomos \$ 2.-
Verdugos y Víctimas - drama, por Ricardo Flores Magón \$ 0.50

Funciones y conferencias
Liga de E. Racionalista
Organizada por esta entidad, se llevará a cabo el miércoles 7, a las 21.15, en el salón Augusto, Sarmiento 1374, un concierto literario-musical, con el siguiente programa:
Concierto de conjunto (Schubert) - Cuarteto en la menor, op. 29. a) Allegro ma non-troppo; b) Andante; c) Menuetto - Allegretto; d) Allegro moderato. A cargo de Joaquín Freneda y Luis Icarí, violines; Mariano Val, viola; y Antonio Vila, violoncello.
Concierto de piano (Albéniz). 1.- Castilla (espigullas); 2.- Estudio de concierto No 6; 3.- Rapsodia húngara No 12; 4.- Fantasia sobre el Bigolietto de Verdi, de Freness y Lista respectivamente. A cargo de la pianista, señorita Angela Romeo.
Recital poético y canto. La higuera (Juana de Ibarbouron); Regreso al hogar (Guerra Junqueiro); Romances españoles: El caballero burlado; Romance de Moriana (Anónimos); Los motivos del lobo (Rubén Darío). A cargo de Sigfrido Stello, recitador. Matineta (Leoncavallo); Besciami in fronte o sole (Macari); Rimpianito (Toselli). A cargo de Fausto F. Masazo, tenor.
Entrada general 80 centavos.

Pintores Unidos

Función y conferencia, a total beneficio del Comité pro Presos y Deportados, que se llevará a cabo el viernes 9, a las 20.30, en el Teatro Florencio Sánchez, calle Triunvirato 180. Se pondrá en escena el grandioso drama de tesis, "El Pecado es la Miseria", de Martín Deteu. Conferencia por un camarada.

Entrada general, 1 peso; palcos \$ 5.-
Nota. - Dada la situación precaria que atraviesa el comité para atender las múltiples causas de los compañeros presos, es un deber de todos los que continuamos las injusticias sociales, y luchamos para su derribamiento, acudir a ayudar con nuestro esfuerzo a esta obra de verdadera solidaridad.

OBRREROS PANADEROS
Talleres y Banfield
Función y conferencia, organizada por este sindicato, a beneficio de su caja social y Comité Pro Presos, el 3 de noviembre a las 20.30 en el Salón Teatro "Mundo Argentino" de Talleres, calle Pavón 6178, frente a la estación. Prestará un desinteresado concurso el cuadro "Remember", llevando a escena la obra social de Ivo Pelay, "El desconocido", en un acto y tres cuadros. Estreno del diálogo "Celos infundados", original de la compañera M. Alvarez, y la chistosa comedia en un acto: "Tancredi el Chacarero".
Entrada para hombres: 80 centavos; mujeres y menores, 40 centavos.

ATENEO ANARQUISTA
Organizada por esta institución y a su total beneficio, se dará una función y conferencia, el viernes 2 de noviembre, a las 21, en el teatro "Pablo Podestá", Boga 20.45. Programa: La compañía argentina Padrtelas-Sassone, llevará a escena la comedia dramática en tres actos, original de V. Martínez Gutiérrez: "Los Soñadores". Caricaturas rolímpago por el dibujante Diágenes Taborda; conferencia por el compañero Alberto Bianchi, sobre el tema "Perfiles heroicos".
Entrada, 1 peso.
Federación O. Local de Avellaneda.

El domingo 4, a las 16 horas, en el cruce de la calle E. Rivadavia y Avda Galicia, se llevará a cabo un mitin de protesta contra la condena de Matheu y Nicolau, patrocinado por esta entidad.
Federación O. Provincial de Bs. Aires

Patrocinada por esta institución y la E. de Obreros Panaderos de Talleres, el viernes 2, a las 16 horas, se llevará a cabo un mitin de protesta contra la sentencia de muerte que pesa sobre Matheu y Nicolau, frente a la Estación del F. C. S. de Talleres.

O. Panaderos. - San Martín, F. C. O. A.
Con la cooperación de Repartidores de Pan, Obreros Ladrilleros, Trabajadores del Pacífico, Sección Alianza y Centro de E. S. y Cultura Integral, se llevará a cabo un mitin de protesta contra la condena de Matheu y Nicolau el domingo 4, a las 17 horas, frente a la estación del pueblo de Caseros, F. C. P. Ningún obrero consciente debe faltar a este acto!

Obreros de los Frigoríficos y Trabajadores del M. O. de Frutos. - Avellaneda.
El viernes 2 de noviembre, a las 17 horas, en las calles G. Domínguez y Bosch, frente a la estación Avellaneda Barrio Pileyro, se llevará a cabo un mitin de protesta contra la condena a muerte de los compañeros Matheu y Nicolau. ¡Que ningún obrero digno falte!

Amigos de Argonauta
Gran picnic familiar, a beneficio de la Editorial Argonauta, el domingo 1 de noviembre próximo, en la quinta de Hagar, situada en Punta Oliva, F. C. G. Argentino.
Se desarrollará un interesante programa. Funcionará un buffet bien surtido, a precios reducidos no obstante los concurrentes podrán llevar sus meriendas. Una banda de música amenizará la fiesta. Funcionará también un bezar-juguetería, para satisfacción de grandes y chicos. Rifa de un aparato radio-telefonía y otros objetos de valor.
El horario de trenes se anunciará oportunamente.
Entrada general, 30 centavos. Mitin gratis.